

# Sortir... Écouter... Voir...

## JUIN

**Samedi 16 : Soirée Théâtre** (troupes enfants et ados de l'ALC), à 20h30, centre Gérard Philipe.

**Du 16/06 au 01/07 : Exposition Afrik'Art**, peintures d'Elqm Lestandie et sculptures de Bamadou Traoré, château des Izards.

**Jedi 21 : Fête de la musique**, animation musicale avec l'association Tamarin, à 20h, espace Xavier Aicardi.

**Semaine de l'Enfance : exposition des travaux d'enfants**, de 16h30 à 19h30, centre Gérard Philipe.

**Samedi 30 : Journée éco-citoyenne M'ta Planète**, animations jeunesse, stands d'expositions et d'informations (éco-construction, gestion des déchets, recyclage d'objets...), ciné-débat "La république de la malbouffe". De 12h à 18h, château des Izards.

## JUILLET

**Vendredi 6 : Marché de nuit gourmand et artisanal**, à 19h, au bourg de Coulounieix.

**Dimanche 8 : Journée détente à Biscarosse**, organisée par le pôle Animation (05.53.35.10.70).

**Vendredi 13 : Bal de la Fête nationale et feu d'artifice**, avec l'orchestre Beau Rivage, à 20h30, château des Izards.

**Jedi 19 : Truffe d'argent**, présélections à 14h30, concours et concert "Zoé craft" à 20h30, place de l'Amitié.

**Lundi 23 : Soirée ciné en plein air : "Rio"**, à 22h, château des Izards.

**Jedi 26 : Festival Piu di Voce : "Mozart l'éternel"**, à 21h, château des Izards.

**Mardi 31 : Festival Mimos : "Les Grandes Personnes d'Afrique" et "Tête de pioche"**, à 19h, château des Izards.

## AOÛT

**Dimanche 5 : Fête des battages à l'ancienne**, exposition de voitures anciennes, concours de labourage, moissonnage et battage à l'ancienne, repas des battages le midi... de 9h à 20h, à Plancheix.

**Samedi 11 : La Nuit des Etoiles**, à 21h, à la Rampinsolle.

**Vendredi 24 : Marché de nuit gourmand et artisanal**, à 19h, au bourg de Coulounieix.

# Et Revoir...

## >> Exposition itinérante "Portraits partagés"

De l'édition 2011 de la Semaine Bleue est née cette belle exposition... Fruit d'un projet artistique mené par le Comité Mieux Vivre Ensemble (voir DVAN n°31, février 2012), elle présente 80 portraits d'enfants et 14 portraits de seniors, commentés par les "portraitiseurs" et les "portraitsés"... Cette exposition a été inaugurée en mai au centre social Saint-Exupéry. Jusqu'à la fin de l'année, elle tournera dans divers lieux de la commune.

Pour la voir, ou la revoir, voici les prochains lieux d'exposition : du 18 au 25 juin au centre Gérard Philipe, du 25 au 30 juillet à la mairie, du 30 juillet au 3 septembre à l'ACADVS, du 3 au 24 septembre à la maison de retraite Jean Gallet, du 15 au 26 octobre au collège Jean Moulin.



>> **Goûter de printemps Au fil des saisons.** Le dernier goûter du mois d'avril s'est déroulé sous le signe du folklore avec le groupe Les Croquants d'Escornabiou. Un après-midi festif qui a permis à tous de se plonger dans les danses traditionnelles.



**Prochain numéro en octobre 2012.** Merci de faire passer vos informations ou vos messages à Muriel **avant fin sept. 2012**  
☎ 05.53.35.57.16.



# De vous à nous

juin 2012  
N° 32

Le journal des Anciens de la ville de Coulounieix-Chamiers

## Sommaire

A vous de découvrir  
La Semaine de l'Enfance  
Zoom sur...  
Les jobs d'été  
Portrait :  
Mérillier Vapeur 24  
Sortir, écouter, voir...  
Et revoir !  
Exposition "Portraits partagés"  
Goûter au Fil des saisons

**J**E suis heureux de vous présenter ce nouveau numéro du journal des Anciens « De Vous à Nous ».

Ce journal vous permet de retrouver toutes les informations relatives aux activités et manifestations mises en œuvre sur la commune.

Comme vous le savez, notre politique municipale accorde une grande importance à toutes les actions menées en faveur des seniors. Il me semble indispensable à l'échelle de notre territoire, d'offrir les meilleures conditions de vie possibles à nos aînés. C'est un devoir politique. Les très nombreuses animations et activités proposées par la commune tout au long de l'année, s'inscrivent dans cet objectif. Une nouvelle fois nous pouvons être fiers de la richesse du programme qui vous est proposé.

Je tiens tout particulièrement à souligner deux manifestations qui répondent à cette volonté de tout mettre en œuvre pour renforcer ce lien si important entre les jeunes et les aînés. Je pense à la « Semaine de l'Enfance » où nos seniors auront l'occasion de partager un moment de convivialité en compagnie des enfants de la commune et je pense également à la magnifique et très émouvante exposition « Portraits Partagés », à l'initiative du comité « Mieux Vivre Ensemble ».

Un grand merci à toutes les personnes qui œuvrent au quotidien pour servir au mieux nos aînés.

Ensemble, poursuivons notre engagement en faveur des seniors.

Bien à vous,

Votre Maire,

Jean-Pierre ROUSSARIE

## A vous de découvrir

**"Au fil des saisons" s'invite à la Semaine de l'Enfance !**



Du 19 au 22 juin, le centre Gérard Philipe accueille pour la première fois la semaine de l'enfance, manifestation intitulée « L'Enfant au cœur de la ville ».

À l'initiative du service périscolaire et en partenariat avec toutes les structures accueillant les enfants de 3 à 11 ans, cette manifestation se déroule sur une semaine.

Elle permettra de mettre en avant tous les travaux des enfants réalisés sur l'année scolaire. Toutes les salles du centre Gérard Philipe seront ornées de dessins, de photos et de panneaux regroupant les activités artistiques, ludiques et sportives des enfants.

Un goûter intergénérationnel ponctuera cette manifestation pour réunir les enfants et les aînés. **Le mercredi 20 juin, le traditionnel goûter de l'été pour les personnes de plus de 75 ans se déroulera donc sous le signe de la jeunesse !**

Les aînés passeront un moment convivial en compagnie des enfants de l'accueil de loisirs Jean Sigalas et du Conservatoire à rayonnement départemental. Au programme : visite

de l'exposition avec les enfants, puis le centre de loisirs proposera aux aînés un morceau de leur spectacle des « P'tits enfoirés ». Un mini-concert des enfants du conservatoire suivra et la journée sera clôturée par une dégustation de tartes normandes... Une semaine placée sous le signe de l'échange et de la convivialité qui promet un été chaleureux !

*Les partenaires présents : les services municipaux, Conseil Municipal Enfants, Conservatoire à Rayonnement Départemental, les écoles, le complexe Bayot-Sarrazi, les associations le Pari d'un bon départ, Coulounieix-Chamiers S'Anime, le centre social Saint-Exupéry et le CCAS.*



## Des jeunes et des aînés pour échanger le temps d'un été !

Les jobs d'été reprennent du service pour la troisième année consécutive. Initiée en 2010 par le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS), l'action est portée comme l'an dernier par le centre social Saint-Exupéry et le comité Mieux Vivre Ensemble. En juillet et août, ce sont donc 12 jeunes Colomniérois, 8 au mois de juillet et 4 au mois d'août, âgés de 15 à 17 ans qui travailleront à raison de 14h semaine auprès des seniors pour partager avec eux des temps d'échanges et de loisirs. Entièrement gratuite pour les personnes âgées, elle permettra de construire de futures solidarités de voisinage. L'an dernier, 74 personnes ont ouvert leur porte aux jeunes. Alors pour cet été, n'hésitez pas à profiter de cette action qui rend service à tous !

### Un double objectif

Cette action vise à favoriser les relations entre les générations, avec la participation des acteurs locaux et des habitants. C'est l'occasion pour les personnes âgées de rencontrer la jeune génération et de rompre ainsi un certain isolement ou la solitude. D'autre part, elle permet à des jeunes de faire leurs premiers pas dans le monde du travail, en étant sensibilisés aux questions du vieillissement. Cet été, l'accent sera mis sur l'intervention des jeunes à domicile.

### Un temps partagé entre domiciles et structures

Les jeunes Colomniérois embauchés seront amenés à rencontrer les personnes âgées à leur domicile pour assurer un moment d'échange. Ils interviendront chez les habitants les plus âgés de la commune (75 ans et plus), accompagnés d'un adulte. Bien sûr, la lecture reste le support premier de cette action.

Mais les jeunes pourront également accompagner les bénéficiaires pendant une promenade, apporter un peu de compagnie, d'écoute, effectuer une tâche quotidienne simple que la personne ne peut plus faire seule, ou faire une partie de Scrabble ou d'échec...

Les partenaires comme l'ACADVS, l'EHPAD Jean Gallet, le CCAS, CASSIOPEA, la mairie et la bibliothèque ont répondu présents encore cette année. Acteurs auprès des jeunes, ils les accompagneront tout au long de l'été. Par binôme, les jeunes participeront aux activités de chaque structure. Le lundi après-midi, des temps de lecture seront programmés à la bibliothèque François Rabelais. A la maison de retraite, des animations autour de la lecture, des jeux, des activités manuelles marqueront les après-midi. Avec l'ACADVS, les jeunes partageront des temps de promenade ou de jeux lors des ateliers « Appartage ».

### Des bénévoles pour accompagner

Pour être accueilli au domicile des personnes qui le souhaiteront, le jeune sera accompagné d'un adulte bénévole. C'est pourquoi le comité Mieux Vivre Ensemble et le Centre Social Saint-Exupéry font appel aux Colomniérois seniors pour donner un peu de leur temps. Toutes les bonnes volontés seront les bienvenues pour mener à bien ce projet.

Les jobs d'été sont une action qui permet à tous les habitants de participer activement à la vie citoyenne de la commune... jeunes, adultes et seniors : tous réunis pour préserver le « bien vieillir » à Coulounieix-Chamiers !

> Informations auprès d'Isabelle Plénat, centre social Saint-Exupéry, tél. 05.53.45.60.30 / csc24@orange.fr

## En bref



**Séance de prévention.** En partenariat avec le CCAS, l'association CASSIOPEA vous invite à une séance de prévention gratuite le vendredi 15 juin à 14h30 au salon Bleu du Château des Izards. Cette séance aura pour thème « Bien vieillir dans sa maison ». Elle sera animée par un ergothérapeute qui définira ce qu'est un accident de la vie domestique et vous fera prendre conscience des risques présents dans chaque pièce de la maison. L'objectif de la séance sera alors de découvrir que de simples aménagements peuvent permettre un réel soutien à domicile et faciliter les actes de la vie quotidienne dans un habitat devenu sécurisé.

> Inscription et renseignement auprès de CASSIOPEA au 05.53.53.20.40 ou auprès du CCAS au 05.53.35.57.16.

### Plan canicule 2012 : pensez à vous faire recenser !

Comme les années précédentes, le plan national canicule 2012 est activé depuis le 1<sup>er</sup> juin et ce jusqu'au 31 août. Dans ce cadre, le CCAS tient un registre nominatif permettant une veille sanitaire et sociale auprès des personnes recensées en cas de canicule. La municipalité invite toutes les personnes âgées isolées et/ou handicapées à s'inscrire sur ce registre. En cas de déclenchement du Plan d'Alerte et d'Urgence par l'Etat, le registre est transmis au Préfet. L'inscription sur ce registre s'effectue par la personne elle-même ou par un tiers (membre de la famille, voisin, aide à domicile...) avec accord de la personne. Le formulaire est joint à ce journal. Il est également disponible en mairie et sur le site Internet de la ville [www.coulounieix-chamiers.fr](http://www.coulounieix-chamiers.fr). Toutes les personnes inscrites seront contactées durant l'été, canicule ou pas, par les agents du CCAS et les jeunes des jobs d'été.

> Information et inscription auprès du CCAS 05.53.35.57.16.

**La boutique VestiShop :** cette boutique solidaire, installée rue Pierre Brossolette est gérée par le CCAS. Elle est ouverte à tous les Colomniérois depuis le 9 novembre 2011. On peut y trouver des vêtements pour femmes, hommes, enfants et nouveaux nés. Les tenues sont vendues à des prix accessibles à tous : à partir de 0.20€ et jusqu'à 5€ maximum l'article. Compte tenu du succès grandissant du VestiShop, le CCAS (05.53.35.57.50) lance un appel à bénévoles à toutes les personnes qui souhaitent contribuer au fonctionnement de cette boutique.

## Portrait



### La locomotive : pilier du départ !

La locomotive de Coulounieix-Chamiers est installée sur le rond-point depuis le 31 mars 2003. Sa remise en état dans le respect de l'authenticité (sablage, peinture, aménagement intérieur et extérieur...) a nécessité beaucoup de travail de la part des adhérents. Mais il manquait encore un élément primordial pour compléter la locomotive : le tender. « Une locomotive à vapeur ne peut pas fonctionner sans son tender, c'est un petit wagon accroché à celle-ci qui transporte l'eau et le charbon nécessaires à son fonctionnement » précise Roger.

Cette nouvelle acquisition va nécessiter de nombreuses heures de rénovation. Le président fait donc appel à toutes les bonnes volontés ayant des compétences en chaudronnerie, soudure ou tout simplement souhaitant donner un coup de main.

L'association est aussi un véritable petit musée qui retrace l'histoire des chemins de fer et de l'activité cheminote de la région. Certains membres de l'association sont spécialisés dans ce domaine. Grâce à leurs archives et leur passion pour les trains, ils se déplacent dans les écoles, foires ou expositions pour conter de façon ludique (utilisation de costumes, maquettes, matériel...) l'histoire des trains et du réseau ferroviaire.

## Mériller Vapeur 24... une association qui tourne à pleine vapeur !

En novembre 2003, Mériller Vapeur 24 voit le jour suite à l'arrivée de la locomotive à vapeur PO 6065 ou SNCF 150 A 65. A l'initiative de l'ancien député-maire Michel Dasseux, l'association est créée pour assurer l'entretien, l'embellissement et l'enrichissement des installations du rond-point de Mériller mais aussi pour mener des actions perpétuant la tradition cheminote de la commune. Après bientôt 10 ans d'existence, elle a fidélisé de nouveaux adhérents. Une nouvelle section a été créée : l'activité modélisme ferroviaire. Le président Roger Marouby, présent depuis la création, retrace pour *De Vous à Nous* l'activité de l'association qui roule tranquillement sur les voies de Coulounieix-Chamiers.

### Les passionnés de modélisme

Depuis 2005, une section modélisme ferroviaire est créée pour la joie des grands et des petits. Construction de maquettes inspirées de la réalité (reproduction du Tacot) ou imaginées : chacun met la main à la pâte pour réaliser de véritables réseaux ferroviaires avec les gares, les villes, les voyageurs... Les enfants sont aussi les bienvenus puisque Jean-Paul Tallet les initie au secret du modélisme (échelles, perspectives, construction avec différents supports : bois, carton plume...). Ces ateliers ont lieu dans le cadre des clubs du soir pour les 6-12 ans.

En 2006, une partie des anciens ateliers municipaux rue du colonel Rossel est mise à disposition de l'association. Les adhérents n'hésitent pas une minute à entreprendre les travaux de rénovation et créer ainsi un local plus fonctionnel.

L'association compte aujourd'hui une cinquantaine d'adhérents composée d'anciens cheminots, fils et petits fils de cheminots ou tout simplement passionnés. Tous se retrouvent les mercredis après-midi de 14h à 17h et les samedis matins pour créer des maquettes, reconstruire le Tender ou se plonger dans les archives. De cette association est né un véritable réseau d'échanges et d'amitié entre des amoureux de train qui n'hésitent pas à changer de voie pour partager leur passion !